

CIRCULAR
UNA-R-CIRC-040-2023

PARA: Comunidad Universitaria
DE: Rectoría
ASUNTO: Marcha este 29 de marzo, por la seguridad y soberanía alimentaria de Costa Rica.
FECHA: 28 marzo, 2023



La Universidad Pública marcha este 29 de marzo, que se sienta cada paso y consigna por la seguridad y soberanía alimentaria de Costa Rica
¡Comunidad universitaria, a marchar pacíficamente!

Tal como fue comunicado mediante la CIRCULAR UNA-R-CIRC-037-2023, la Rectoría autorizó la integración de la comunidad universitaria a la Marcha Nacional por la Defensa de la Seguridad y Soberanía Alimentaria de nuestro país, mañana miércoles 29 de marzo. La manifestación pacífica saldrá a las 9:00 a.m. del Parque La Merced, rumbo a la Asamblea Legislativa.

En esta ocasión nos sumamos a la convocatoria de la Corporación Hortícola Nacional (CHN), la Unión de Pequeños Productores Agropecuarios Costarricenses (UPA Nacional), la Unión Nacional de Productores Agropecuarios Costarricense (UNAG) y la Unión de Productores Independientes y Actividades Varias (UPIAV). A muchas de estas organizaciones ya les apoyamos mediante transferencia del conocimiento, pero de poco sirve si su actividad productiva desaparece, ahí es donde nuestra capacidad de movilización hace la diferencia, por lo que solicitaron apoyo desde el CONARE y la Universidad Pública dice presente, porque nos debemos a la sociedad.

Es tiempo, es urgente que cambiemos la percepción de que la Universidad Pública se aísla de los sectores y no comparte sus preocupaciones. Venimos insistiendo en que tenemos que trascender las aulas, la universidad debe fortalecer su vinculación, articulación y cooperación con los diferentes sectores sociales, productivos, académicos y la institucionalidad pública, como elemento sustantivo para alcanzar su legitimidad social. En este sentido, urgimos de un cambio de cultura organizacional y cada uno, cada una, debe asumir su rol.

No olvidemos que el combate que enfrentamos las universidades públicas por asegurar el ejercicio de los principios constitucionales de financiamiento y autonomía son cada día mayores y se materializan no solo en la concreción de leyes nacionales que pretenden modificarlos con intereses particulares, sino en una campaña sistemática de ataque y deslegitimación del quehacer de las universidades públicas. En esta campaña no solo nos enfrentan con la ciudadanía, sino contra



otras instituciones y organizaciones sociales. Comprender y apoyar otras luchas derriba mitos, integrarnos recíprocamente a otras reivindicaciones y movilizaciones también nos suma en términos de incrementar nuestro valor público y social.

¡Somos la Universidad Necesaria! En el marco de la celebración de nuestros 50 años de vida institucional, les animo a hacer realidad, con nuestra nutrida participación en la marcha por la defensa de la seguridad y soberanía alimentaria de nuestro país, una de las expresiones acuñadas por nuestro primer Rector el Padre Benjamín Núñez: "En esta tarea hemos tenido la preocupación no tanto de concebir y construir simplemente una universidad más, sino de darle al país una Universidad Necesaria que, contrayendo un compromiso efectivo con su realidad nacional, pueda servirle para cumplir un destino histórico con prosperidad, justicia y libertad".

Que nuestra participación mañana sea una muestra de nuestra solidaridad y compromiso con los sectores agrarios, agropecuarios y campesinos.

El transporte saldrá de la Plaza 15 de abril, en coordinación SITUN-FEUNA.

Cordialmente,

Dinia Fonseca Oconor
Presidenta a.i. Consejo Universitario

Francisco González Alvarado
Rector

Marianela Rojas Garbanzo
Rectora Adjunta

